

den bereits auszuhändigen nicht nochnommen. Im Sommer kann es noch

Gern sprechen manche Unternehmen nicht darüber, was aus ihren Ausgelehrten wird, denn sie haben vor drei Jahren stolz auf ihre Ausbildungsleistungen hingewiesen und sich dafür feiern lassen. Und in Zeiten des wirtschaftlichen Aufschwungs wurden im Prinzip alle Lehrlinge übernommen, wenn sie ihre Eignung durch die bestandene Prüfung und ihr

Verhalten am Arbeitsplatz unter Beweis gestellt hatten. In der Wirtschaftskrise gibt es keine Übernahmegarantie mehr, wie Nachfragen der Badischen Zeitung bei südbadischen Unternehmen belegen.

Sowohl IKA Labortechnik in Staufen als auch GE Healthcare in Freiburg, Ferramatik Milacron in Mälterdingen oder IMS Gear in Eisenbach sind Betriebe mit traditionell hohen Ausbildungskräften. Aber auch dort wurden Anfang des Jahres Auszubildende zum Teil nicht übernommen und diejenigen, die im Sommer fertig werden, warten auf Nachricht.

Beruhigt können derzeit nur Auszubildende in den First-Class-Ausbildungsbetrieben sein. Beim Waldkircher Sensorenhersteller Sick und bei den Messgerätespezialisten Endress + Hauser und Testo dürfen alle bleiben, auch die BA-Studierenden. Fachliche und persönliche Eignung

Sicherheit Angefan

dem Boom, jetzt gefährdet die Wirtschaftskrise ihr berufliches Fortkommen. Selbst dort, wo es eigentlich einen Übernahmeanspruch gibt: In der Metall- und Elektroindustrie müssen Auszubildende im Sinne des Berufsbildungsgesetzes für mindestens zwölf Monate übernommen werden. Dieser tarifvertraglich vereinigte

Die IG Metall kämpft für die „Operation Übernahme“.
„Da ist es nicht leicht, kommt irgendjemand zu bleiben“ räumt Jürgen Lüssig ein.

IG Metall in Freiburg ein. „Wir kämpfen trotzdem für die Übernahme“, erklärt der Gewerkschaftssekretär, „denn irgendwann wird die Krise zu Ende sein und dann werden die jungen Fachkräfte gebraucht.“ Dem widersprechen die Unternehmer nicht, aber sie sind zwischen lang- und kurzfristigen Überlegungen hin- und hergerissen.

Die IG Metall möchte die Betriebsräte und Belegschaften, sowie die Geschäfts-



eben ein

NÜRNBERG/BERLIN (dpa). Die Zahl der offenen Stellen in Deutschland ist in den ersten drei Monaten des Jahres um ein Viertel gesunken. Die Wirtschaft habe inzwischen mit der üblichen Verzögerung von einigen Monaten deutlich Spuren auf dem Stellenmarkt hinterlassen.

sen, leite das Institut für Arbeitsmarkt und Berufsforschung (IAB) am Mont-

mit. Trotz des Binnendrucks wünschten die Experten vor einem künftigen Fachkräftemangel im sozialen Bereich 870 000 offene Stellen waren im ersten Quartal zu besetzen, wie das zur Bundesagentur für Arbeit gehörende IAB bei deutschen Unternehmen erfragt hatte. Das sind 221 000 weniger als im Schlussquartal 2008 und ein Minus von 273 000 im Vergleich zum Vorjahreszeitraum. Gibt sie die Lage bei sozialen Dienstleistungsanbietern? „Es ist eine schwierige Prognose,“ sagt Michael Schäfer, Geschäftsführer der Arbeitsagentur Nordrhein-Westfalen.

AUCH DAS NOCH

Banker und Terroristen

Nicht jede Bank ist bad, manche haben ordentlich gewirtschaftet. Trotzdem ist in den Augen der Öffentlichkeit jeder Banker ein schlummernder Finger. Südwesbank-Chef Wolfgang Kuhn trägt den Ansehensverlust mit Humor. Was der Unterschied sei zwischen Bankern und Terroristen, fragte er bei einer Pressekonferenz? Und lieferte die Antwort selbst: „Terroristen haben wenigstens Sympathisanten.“

L'heure

卷之三